
! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）江苏
日前推出 !"条科普旅游线路，包
括工农业科普游、科普场馆游和
青少年素质拓展游等多项内容。

这 !"条科普旅游线路包括
中科院南京紫金山天文台、南京
云锦博物馆、扬州三维成像科技
博物馆等。今年接待人数争取达
到 #"""万人次。

江苏
推出科普旅游线路

! ! ! !本报讯 $记者 梅璎迪% 日前，
浙江舟山群岛新区发布《!&#'年
紧缺高层次人才需求白皮书》，以
百万年薪向海内外招聘高端人才。
此次《白皮书》共推出紧缺高

层次岗位 #()个，涉及港航物流、
新能源和新材料、海洋科技开发
服务、金融、规划与建筑等 *'类
产业。+&万元及以上年薪的有 ,

个，最高可达 *&&万元，!&万至
+&万元的年薪有 '-个。
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“十三五”规划人
口压缩100万

!&**年，南京在第五届长三角
南京都市圈建设论坛上提出：到
!&*+年，南京市城市总人口规模突
破 .+&万!.,&万，力争达到 #&&&

万。其他一些场合，南京也曾多次提
到过“千万级”城市的说法。
“但实际上，我们在城市总体规

划中并没有提过这样一个人口目
标。”南京市规划局局长叶斌解释，
在 !&&.年出台的南京城市总体规
划修编纲要中有个预测：到 !&!&

年，南京市域规划总人口预计将达
#&,&万，成为一座“千万级城市”。
“我们的城市功能等各类规划，是按
照这个人口数量来设计的，但这个
数字绝对不是目标。”

为了更严格地控制人口增长，
南京还调低了到 !&!&年、即“十三
五”期间规划人口数量，将其降至
“千万级”以下。去年 )月的全委会

上，江苏省委常委、南京市委书记杨
卫泽表示，南京的规划人口将努力
少上升一点，预计到 !&!&年的时
候，控制在 .,&万人，这比原来的规
划要足足少了 #&&万人。

城市现代化关键
在于品质
“以前的价值观，都是追求大、

多、快。人口太多，带来的是交通拥
堵等各种城市病。城市化进程中，关
键是要提高品质，如果各种基础设

施都没跟上，城市品质可能很糟
糕。”江苏省城市发展研究院院长张
峰说，一个城市是否国际化、是否现
代化，并不是以人口数量来衡量的，
相反，人口太密集，带来了巨大的生
态环境压力、就业压力、医疗教育等
公共资源压力。
以医疗为例，基本现代化指标

中要求，每千人医生数量要达到 !/'

名，以 *&&&万人口计算，也就是南
京要拥有 !/' 万名医生才能达标；
但现实情况是，目前 (&&多万人口，

每千人拥有医生也不过 */, 名左
右，缺口好几千名！

南京流入人口在
逐年减少

据了解，截至 !&*!年末，南京
全市常住人口已达 (*,/*万人。南
京市计生委发展规划与信息化处
处长冯会章分析，南京人口目前的
自增压力在降低，“事实上，从
!&&, 年开始，南京的流入人口规
模增幅放缓。!&&.年，增幅降至*&

万以下；!&*! 的增长幅度已降至
'/&)万人。”
冯会章认为，流入人口规模增

幅放缓的原因有多方面，随着老龄
化和少子化带来人口年龄结构的改
变，流入人口供给无限的情况已成
过去时。另外，生活成本增加，特别
是住房成本。在南京，没有个百万身
家很难买房，客观上也造成部分流
入人口的回流和外迁。

孙兰兰 项凤华

! ! ! !本报讯 （记者 张智颖）以
“聚焦创新发展·展示江海风采”
为主题的 !&*'中国南通江海国
际博览会，昨天在南通市开幕。*&
多个国家和地区近 !&&&名嘉宾
参加此次博览会。江海博览会涵
盖了经贸、农业、文化、旅游、教
育、人才等多项内容，其中包括南
通市战略性新兴产业发展成果展
暨中国（南通）国际海洋工程及装
备展览会、!&*'中国南通江海国
际博览会农产品展示展销会、江苏
省非物质文化遗产传统技艺展及
南通江海英才创业周等活动。整个
博览会将持续到今年 )月份。

! ! ! !历经近 -年半施工，杭州东站铁
路枢纽目前已进入装修的最后冲刺

阶段，有望于 ,月底“开门迎客”。杭
州东站枢纽集客运专线、城际铁路、

干线铁路、地铁、客运、公交等多种交
通方式和配套设施于一体，车场总规
模为 *+台 '&线，预留磁悬浮 '台 -

线，站房建筑面积 '!万平方米。图为
杭州东站的内景 韩传号 摄影报道

停车费要翻一番
在杭州，“行路难”常常和“停车

难”绑在一起。根据杭州市综合交通

研究中心数据显示，杭州中心区域
早高峰行车平均时速仅为 *)公里，
道路泊位周转率平均为每天 -/'

次，平均停车时长 !/!小时。目前杭
州主城区停车位缺口达 '-万个，停
车难已经影响到动态交通，加剧了
道路交通拥堵的程度。
为了加快停车位周转率，缓解

道路拥堵，杭州物价局正打算将停
车计费由原先的每小时调整为每半
小时。在杭州市物价局公布的停车
费征询意见中，核心区域的计价标
准最低为 +元，最高为 )元。相比现
行每小时最高 ,元的收费，调整后

的费用最少也要每小时 *&元，最高
则要 *-元每小时，比原先的翻了一
番还不止。

真能挡住车轮吗？
停车费的直线上升让很多市民

直喊“停不起”。市民周小姐就担忧，
今后去中心区域办事，车子只能在
附近打转，不是造成道路更拥堵么？
不过也有人认为，提高停车费并不
能真正解决停车难问题。“就像汽油
价，一直涨也一直有人加。买了车就
要上路，不会因为多收几块钱就不
开车了。”市民蒋先生说。

对此，浙江省社科院公共政策
研究所所长杨建华认为，政府提高
收费治堵是一种“懒政”行为。政府
部门不应该将治堵的“落脚点”轻易
放在让老百姓“买单”上。城市治堵
是个综合命题，需要多角度来思考。
城市完善其公共交通系统，在准点
率、便捷化上有保障，那么市民出行
自然会选择更便利的方式。
上调停车费，就真的能挡住有

车一族的滚滚车轮吗？就能让想买
车的人暂缓甚至不买车吗？城市治
堵，政府还需多思考。

本报记者 梅璎迪

! ! ! !本报讯（记
者 梅璎迪）“当
官不为民做主，
不如回家卖红
薯。”在浙江苍
南，公务员不再
是个铁饭碗。近
日浙江苍南县出
台《干部信用管
理暂行办法》，对
全县公务人员实
行“信用评级”
制度。如果出现
不勤政、不良公
德等行为，将面
临免职、降职等
处理。
“以前一些

干部的不良行
为因为够不上
党纪政纪处罚，
往往不了了之。
实施信用评级
后，很大程度约
束了干部‘大错
不犯、小错不
断’的现象。”据
苍南县委组织
部干部监督室
主任黄丽群介
绍，此次出台的
信用等级制度
为每名公务员制定了 *&分基础
分，按分数高低分为 0、1、2 三
个等级，评定内容包括履职信用
信息、公德信用信息和个人信用
信息三部分。效能告诫、参与赌
博或色情活动、实施家庭暴力、
考试作弊、弄虚作假、铺张浪费
等行为都被纳入扣分行列。

当评分在 -3.分即 1级时，
该公务员将被取消当年评先和奖
励、不得晋升、轮岗交流等；低于
-分即 2级时，将面临轮岗交流、
停职检查、改任非领导职务、引咎
辞职、责令辞职、免职、降职等处
理。据了解，在该制度试行期间，
已有 !&名信用差的公务员仕途
受到影响。
苍南给公务员设置“下行通

道”，让戴上“金箍”的公务员多一
份危机感，也多一份责任感。接下
来，苍南组织部门还将牵头纪委
等十几个单位组成考评组，从原
来的一年一评改为每月一评，对
考核指标排在末尾的公务员直接
给予 2级，实行末位淘汰。

不追求“千万级”特大城市

南京规划人口压缩百万
! ! ! !人口的多少，似乎与城市等级高低挂钩。于
是，许多城市就提出了“百万级”“千万级”的人口
规模目标。然而南京，却已经放弃了“千万级”城市
的“宏伟蓝图”。在日前举行的公共交通会议上，南
京市长季建业表态：政府已经明确，到 !&*+年不
会建成千万级城市，人口什么时候达到千万，!&!&
年还是更久？没有时间表4
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提高收费真能治堵吗？

杭州拟上调停车费引争议
! ! ! !“提高停车费就真
能治堵了吗？”“停车费
涨价，会不会带来更多
违章停车，反而让道路
更堵？”近日，杭州市物
价局一则“上调停车
费”征求意见一石激起
千层浪，不少市民担忧
上调停车费，增加用车
成本真的是杭州治堵
的最佳选择吗？

杭州东站即将启用
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